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末世亂象的得勝心法（2）

——慕主先鋒教會主日資訊

黃韻如牧師

2024 年 5月 4日

上個禮拜蒙恩講到『困苦餅』。他們在出埃及那天吃無酵

餅，又叫做『困苦餅』。蒙恩特別講到『困苦餅』是一個使我

們生命變得更有韌性、更有信心、更強壯的神的做法，藉著困

苦真的救拔困苦人。我今天要講的就是說其實神是兩方面都做，

如果你真的只有困苦，有的人會被救拔起來，有的人可能就進

到苦毒了，因為摩西他們逾越節吃完無酵餅出了埃及之後，在

曠野就沒有得吃了。在曠野他們沒有種東西，沒有麥子。

為什麼會講說這是一個季節的轉換？等到他們下一次吃是

什麼時候？是進到迦南美地的時候，他們開始再一次吃地裏的

出產，他們才有麥子可以做無酵餅。

他們第一次逾越節吃的時候，換了一個季節進到曠野，要

進到迦南美地的時候，摩西就講了一件事，他說：『主，求祢

顯祢的榮耀給我看，我要帶著這一群人現在真的要去得地為業

了，很不容易。』他說，『主你一定要顯祢的榮耀給我看』。

那神就跟他講說：『我會顯我一切的恩慈在你面前經過。』『恩

慈』就是『美善』，神的美善。祂就說：『我會顯我一切所有，
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到底我是怎麼樣一位美好的神給你看。』所以親愛的家人，困

苦跟神的榮耀是我們同時都要經歷的。我們會經歷困苦，但是

我們在困苦的當中，還是一樣要遇到神的榮耀、要遇見神的愛。

這就是為什麼每一次來這裏，從去年不知道什麼時候開始，

我就覺得教會主日的敬拜，神的同在越來越豐富、越來越豐富。

不只是這裏，包括英文部，我覺得神都在讓人的心裏面開始蘇

醒。你每一次來聚會，你既然已經來了，你一定要遇見神的榮

耀再回去，以至於你在接下來的工作上、人際關係裏面、所有

其他一切的事情上，遇到什麼事你不會被震動。這也是為什麼

現在大家來禮拜天的禱告會的人也好多。我鼓勵你，如果你還

沒有來的話，真的來這裏，當我們一同與眾聖徒一同在這個地

方的時候，神的同在就會特別的豐富。這就為什麼我們兩個都

需要。

困苦幫助我們進到另外一個季節，你要記得另外一個季節

很重要一件事就是——神的榮耀！

我們一起讀一下《以賽亞書》33 章 17-18 節：『你的眼必

見王的榮美，必見遼闊之地。你的心必思想那驚嚇的事，自問

說：「記數目的在哪里呢？平貢銀的在哪里呢？數戌樓的在哪

里呢？」』

所以以賽亞在這裏講的是同樣的事情，他就跟南國猶大講，

因為西元前 721 的時候，北國已經被亞述滅了，差不多過了 20
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年了。南國就很怕亞述，也不知道怎麼辦，所以他就想說：『我

聯合埃及，聯合其他的不同的國家，亞述萬一來打我的話，我

至少知道可以怎麼樣抵擋。』

所以在 32 章的時候，以賽亞就跟他講：『你們真的以為你

現在的日子都還好，我告訴你，一年多一點點的日子，你們就

要被攻了。』等於以賽亞在跟他們講：『亞述一定會來打你的。』

他們害怕亞述到什麼樣的地步？希西家雖然有時候就是勇

敢一下，但是他就拿了一堆聖殿裏面的金跟銀，趕快送去給亞

述，然後又找埃及。他找了埃及又惹怒了亞述，所以他送了一

大堆金銀過去，然後沒有用。

以賽亞跟他們講說：『亞述不會遵照你送給他金銀的約定，

他一定會來打你的。』就在那個時候，以賽亞跟他們講說：『但

是呢，我在這時候要跟你們講一件事情，如果你們專心的歸向

我，如果你們好好的來依靠我……』

你一定要記得，《以賽亞書》神一直在講一件事情，就是

祂是王，祂是萬王之王，祂是萬主之主。

這裏他說：『你的眼一定會看到王的榮美的，你也必見遼

闊之地，但是有兩樣事情我都要你要做好……』這就是跟前面

講的困苦餅跟神的榮耀是一樣。他說：『你的心也要思想驚嚇

的事情，因為亞述要來了，所以你自己要問說：「記數目的在

哪里，平貢銀的在哪里？數戌樓的在哪里？」』
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亞述後來攻打南國猶大，大概攻了 40 多個城市，到最後停

在耶路撒冷，然後希西家嚇死了，以賽亞就跟他說：『神說，

你如果好好的求告的話，神要來解救。』希西家就好好的依靠

神。結果，後來西拿基立亞述王沒有攻到耶路撒冷裏面。但是

神跟他講：『你心裏要思想那個驚嚇的事，你要記住。』

這裏有一個很好的比喻：『記數目的在哪里？』當敵軍攻

過來了之後，亞述的軍官就在那邊數我有多少個俘虜。『平貢

銀』，你們有多少的錢？『數戌樓』，這個城市裏面因為他們

已經佔領了，他在數點有幾棟大樓。

以賽亞就跟他說：『你兩個都要思想，一個你要一直去看

到神的榮耀，另外一個你一定要記得亞述來的時候驚恐驚嚇，

已經擄了四十幾個城市了，所有一切發生的事情你們都要記在

心裏面。』

親愛的家人，這就是我們末後的日子，是我們現在的生活，

是我們需要去做的：一個我們要一直禱告、一直呼求『主，顯

祢的榮耀給我看，我渴望更多的認識祢，認識祢有多好，認識

祢有多奇妙，我要認識祢的大能，我要認識祢的慈愛。』但是

另外一點，我們也要去思想那些曾經發生的事，因為都還會再

發生。

所以我選擇《路加福音》21 章 10-12 節：『當時，耶穌對

他們說：「民要攻打民，國要攻打國，地要大大震動，多處必
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有饑荒、瘟疫，又有可怕的異象和大神跡從天上顯現。但這一

切的事以先，人要下手拿住你們，逼迫你們，把你們交給會堂，

並且收在監裏，又為我的名拉你們到君王諸侯面前。」』我們

再來讀一下 21 章 25-26 節：『日、月、星辰要顯出異兆，地上

的邦國也有困苦，因海中波浪的響聲，就慌慌不定。天勢都要

震動，人想起那將要臨到世界的事，就都嚇得魂不附體。』

這裏，耶穌跟他們說，民要攻打民，國要攻打國。很多人

有講說，主回來的世代到底是什麼時候，一些《聖經》學者們

講，很可能就是從以色列建國開始。《但以理書》講到『7』的

時候中間停了很久，停了 2000 年都沒有算好，是因為耶路撒冷

不在以色列人的手中。《但以理書》裏的『7』開始重新算，就

是從耶路撒冷回到以色列人手中。所以有的人說，主回來的世

代可能是從以色列建國開始——1948 年。有的人說，可能是從

1967 年的六日戰爭之後，以色列又拿回來部分的耶路撒冷。所

以你看現在，我們等於已經進到最後的時間表了。這就是為什

麼我們上禮拜天敏文帶我們走時間表，走到神的時間表。你要

知道神的時鐘中間停了很久，因為耶路撒冷在外邦人的手中。

耶路撒冷一回來，末日的『7』就開始算了，神的時鐘開始已經

重新又在走了，滴答、滴答、滴答，所以從現在開始你會看到，

神講的祂要回來的末世的徵兆開始越來越明顯，民攻打民，國

攻打國，地要大大的震動。

前兩天臺灣大地震，地震完之後還有餘震。然後一個青年
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人回來，我就說：『你回臺灣，我想知道說臺灣大家怕不怕打

仗，有沒有要打仗。』他說：『這個還好，大家現在怕地震，

因為地震還有餘震。因為地震，臺北雖然沒有倒的，但很多房

子有裂縫了。』他好像住 15 樓，他說真的蠻可怕的。後來我就

跟他講說：『所以你要想想看，你有沒有預備好？』他才回去

一個月而已，遇到大地震。我們這裏人都很喜歡計畫度假。

我覺得很重要的就是以賽亞說『你也要去思想那些讓你驚

恐、讓你驚嚇的事情。』為什麼？因為要預備。你要預備，你

都不知道會發生什麼事情。

我們都在經歷這裏講的民攻打民，尤其是講到種族，我們

可以看到國攻打國。我看到有的人寫『睡一覺起來，世界就變

了』，他講這個的時候是伊朗的射飛彈的時候。我就覺得太有

意思了！『睡一覺起來世界就變了』。我覺得接下來就是這樣

子的加速度，睡一覺起來，你不知道什麼事情就發生了。真的

可能睡一覺起來，世界就變了。

這裏講到種族，我特別提一下最近全美國四十幾個校園很

多的示威遊行越演越烈。我那天看到加利福尼亞大學那個簡直

真的是不得了。青年人是最有熱情的，但是我們都有這個問題。

就是我們是不是這麼清楚的知道真理？尤其是神的真理？

我就記得我讀大學的時候，我已經忘記報紙上登什麼政治

事情了，我也是跟我媽媽爭論到我覺得她簡直是一個愚民，我
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跟她爭到最後，我媽媽突然間講不過我，就看著我說：『10 萬

青年 10 萬軍你可能會去，如果現在徵兵了的話。』這就是青年

人的可愛！他們就是命一條。另外就是熱情啊！真的是『為真

理、公義赫然坐車前往』，只是他的真理公義是他以為的。

這次的反猶主義示威遊行在美國一直高漲，我以前就提過

了。美國是猶太人最多的一個國家，在以色列不過 600-700 萬，

美國就有 500 萬-600 萬的猶太人。我今天不是要講誰對。

我那天在網路上看一句話講得真好，我剛開始看的時候嚇

一跳，他說：『可憐之人必有可惡之處。』看完之後，我想說：

『怎麼有人講話這麼狠毒？』後來想想也對，包括我自己，有

時候我覺得我很可憐，但是在別人眼裏我可能真的有可惡之處。

我今天要告訴大家的，我們其實得到的資料都是媒體的，

其實你不知道你可以相信什麼新聞。我現在看新聞，有時突然

想：『我看的這個是不是對的？』你們看新聞的時候有沒有想

過這個問題？真的，你不知道你看的是不是對的，因為他給你

看的就是他要你看的，對不對？就是他要你看的。所以誰對誰

錯？現在我們的讀經進度『良善的夫子。』耶穌怎麼回答他？

祂說：『你為什麼稱我為良善？沒有一個人是良善的，只有神

是良善的。』

我覺得現在很重要一件事情就是我們要知道到底神在做什

麼？我在看這個新聞的時候，我就想到《撒加利亞書》第 14 章
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第 2-3 節那裏講：『因為我必聚集萬國與耶路撒冷爭戰，城必

被攻破，房屋被搶奪，婦女被玷污，城中的民一半要被擄去，

剩下的民仍在城中，不至剪除。那時，耶和華必出去與那些國

爭戰，好像從前的爭戰一樣。』就是當這件事情發生的時候，

耶穌會回來，再一次為耶路撒冷爭戰。我就知道，照事情這樣

演變下去，真的有一天，神要聚集萬國與耶路撒冷爭戰，是會

發生的。

你一定要知道神在末後的日子要做什麼，你看新聞就不會

被自媒體帶著走，自媒體都是有立場的，都是他要給你看什麼

樣的新聞。但是世界上發生的事，我們就可以看看神的話，祂

說：『但在這一切事情以先，人要下手拿住你們，逼迫你們』。

（路 21:12）然後接著祂就講，『日月星辰要顯出預兆，地上

的邦國也有困苦，因海中波浪的響聲就慌慌不定。』（路 21:25）

『慌慌不定』英文是講就是『很困惑跟焦慮』，為什麼？因為

你不知道下一件要發生什麼事情，你也不明白為什麼現在這些

事情持續的在發生，所以你就很困惑很焦慮，就在想說：『接

著會不會更好？』主回來的日子近了，接下來不會更好了，因

為神要審判全地。

這一次的戰爭，我覺得很多東西，你看看新聞是有一個這

個，但是你看背後，其實都是政治的一個角力而已。因為大家

都不信神，大家都不尊榮神。但是，神在其中，神在其中，神

在其中。
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『慌慌不定』講到人非常的害怕，而且想到那些快要臨到

的事都嚇得魂不附體，就是嚇到會昏倒。末後的日子，仇敵要

做在這個世界的事就是要讓你害怕。我知道有人因為工作不穩

定，已經開始害怕了，已經開始擔心了。

我們為什麼要支持以色列？因為他們是神的選民，因為耶

穌回來跟他們有關。耶穌回來的其中一個條件就是整個猶太人

在耶路撒冷，他們要說：『和撒那！和撒那！奉主名來的是應

當稱頌的。』耶穌說：『當你們這樣子歡迎我稱頌我的時候，

我就會回來』。所以，仇敵也使用人的罪一直要滅掉猶太人，

因為耶穌回來牠要先被捆綁 1000 年，接著就要被丟到硫磺火湖

裏面。

我們為什麼要為耶路撒冷的禱告？不是因為猶太人好，是

因為那是耶穌這位大君王的城市，耶穌回來還要再一次回到耶

路撒冷，回到錫安，這是祂坐王的地方，這是祂設立寶座的地

方，這是新耶路撒冷要降下來的地方。

親愛的家人，我們的思想意念一定要跟神的話對齊，你一

定要知道神在做什麼。我們義憤填膺不是因為今天新聞講什麼，

我們要最重要的是要跟神站在同一邊。

我在這裏講很重要的一個，我覺得很有意思。如果你回去

讀歷史，在我剛剛講的《以賽亞書》那裏，『你們要去思想驚

恐的事。』最好，你想將來會發生什麼事情，你就可以想第二
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次世界大戰發生過的事情。

第一次世界大戰的時候，因為德國也是戰敗國，然後通貨

膨脹很大，馬克不值錢，上萬億只能買一個麵包，大家非常的

窮。那個時候，猶太人非常有錢。在第二次世界大戰的時候，

希特勒為了重建經濟，而且要籌備軍費，所以他就拿有錢又令

人討厭的猶太人開刀。猶太人很多是發戰爭財的，所以很有錢。

剛剛聽到有一個人說：『猶太人為什麼都這麼會做生意？

因為他們被逼迫，所有不做生意的人都死了，很會做生意的人

——有錢的就活下來了。』歷史的演變，你真的看到人可以有

各種的逼迫、各種的巧計，到最後都是落在神的旨意裏面，落

在神的安排裏面。

第二次世界大戰，希特勒的宣傳部部長戈培爾講一句話，

我覺得這個蠻重要的，跟你以後所有看的新聞，跟看現在所發

生的事情，都很有幫助。他說：『群眾對於抽象的思想都是一

知半解，他們的反應都是表現在情感上面，所以你要挑動一個

人的情感，你要掌控他，你在情感宣傳上很重要一件事情，你

要擺脫真相和科學的束縛。如果人對現狀的不滿達到了一個臨

界點，就只需要有人別有用心的稍加引導。』事實上他的憤怒

是包括他對現狀的不滿，他說：『只要有人很有別有用心的稍

加引導，大眾就能夠將情緒釋放在某一些人或者一個特定的群

體裏面。』我覺得他實在是太厲害了！



11

我跟大家講，就是我們基督徒留意不要被利用，我們不要

跟著新聞，跟著情緒，跟著你看了哪一個 YouTube，你就氣憤

填膺，開始就覺得：『教會為什麼這樣？神為什麼這樣說？他

們很可憐。』你所有的事情都要跟神對齊。神的話怎麼說，我

們該怎麼樣反應。

末後的日子，我都覺得很多上街遊行的人，他這裏講的，

他說：『只要他們對現狀的不滿達到了臨界點，只需要有人別

有用心的稍加引導，大眾就能夠將情緒釋放，因為他需要把他

的憤怒釋放出來。』因為現在大環境本來就不好，他們說畢業

也可能失業好，甚至於去讀書都不知道讀哪一科，因為 AI 的發

展實在太快了。所以我可以瞭解那些學生的情緒，我以前也是

這樣子。所以我跟大家講很重要一點，你會看到現在已經進到

末後的日子，這些事情我們都要留心的去查看去查驗。很重要

的一點就是我們要認識神的美麗，我們要認識神的榮耀。這是

我今天要跟大家講的。因為能夠幫助你在不容易的時候持續的

活在神的恩典裏面，持續向著神。

大衛就是這樣子，我上禮拜有提到。我有時候去讀他的《詩

篇》，我都覺得：『哎呀！你逃亡……』他禱告了 7 年求神救

拔他，他 7 年禱告沒有蒙應允。有時候我們是不是幾個月禱告

沒蒙應允，一年禱告沒蒙應允，我就已經很沮喪了？但是你看

他寫的每一個《詩篇》。這 7 年，他寫的《詩篇》一定都有這

句話：『主！你救我脫離死亡，主！你救我。』但是到最後，
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他都是看到神的榮耀：『主！謝謝你，你的慈愛高過諸天，你

的信實達到穹蒼。』

親愛的家人，我們的環境，你可能每一天都聽到一些不好

的消息，遇到一些不好的事情。我也從來沒有過一個月講道一

次，到下一個月，這個世界又發生很多事情。你不覺得時鐘變

快了嗎？每個月都有國際大事，很大的事情發生，都有一個不

穩定在那個地方。所以很重要的一件事情，我覺得我們這個時

候的眼目，就是我們必要看見王的榮美，我們也必要看見遼闊

之地。

我們一起來讀一下《雅歌》第 3 章，我們先讀第 6 節，『那

從曠野上來，形狀如煙柱，以沒藥和乳香並商人各樣香粉薰的

是誰？』這裏是聖靈講說：『從曠野上來，形狀如煙柱』，《聖

經》裏面常常用『煙柱』形容神的榮耀，『曠野』講到耶穌得

勝這個世界，耶穌得勝這個曠野祂就上來，帶著一個極大的榮

耀。『沒藥跟乳香』，『沒藥』代表祂的死，講到一個復活的

耶穌；『乳香』，講到禱告，祂是一直在為我們代求的。『並

商人各樣香粉熏的是誰』？『商人』，在福音書裏面，耶穌也

是用『商人』來做這個比喻，他變賣一切，為了要買珍珠這個

珍寶；福音書裏這節我們可以解釋為『我們要變賣一切來尋求

耶穌這個珍寶』；但是還有一個解釋，是我這裏要用的，就是

耶穌就是商人，祂變賣一切，就是為了要來找我們跟得著我們。

所以，這裏聖靈就說：『看哪！』 前面新婦不願意順服，失去
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神的同在，所以她就一直要找耶穌，當她找到耶穌的時候。聖

靈跟她說：『你看哪！看到了沒？有榮耀的耶穌和復活的耶穌，

得勝了世界，祂帶著復活繼續為你們禱告，祂就在你的面前。』

我們一起讀一下 7-8 節：『看哪，是所羅門的轎，四圍有

六十個勇士，都是以色列中的勇士，手都持刀，善於征戰，腰

間佩刀，防備夜間有驚慌。』所以他這裏講說她看到耶穌之後，

然後就說：『你再看！再看！有沒有看到什麼？所羅門的轎。』

《雅歌》裏面，所羅門就是預表耶穌。祂說：『看到所羅門的

轎四圍有六十個勇士，都是大能的勇士，而且腰間佩刀，善於

征戰。』因為在第 2 章新婦沒有順服去跟隨耶穌，就是因為她

看到困難很害怕，她覺得：『我真的沒有辦法！你等我一下。

我真的看到這個困難就不敢上去了，我覺得我沒有預備好。』

這裏聖靈祂說：『你再看所羅門的轎，然後四圍有六十個勇士

都是腰間佩刀的。』這代表神的保護。這個『轎』呢，是給所

羅門跟書拉密女的，是為我們所預備的，也就是基督跟教會。

祂就說：『手都持刀，善於征戰，所以即使在夜間你都不用害

怕，我是那位保護你的神，我是那位為你征戰保護你的耶穌。

你要做的就是要看轎，你要知道這是我為你預備的，你要待在

裏面，跟我在一起。』

我們讀一下 9-11 節：『所羅門王用黎巴嫩木，為自己製造

一乘花轎。轎柱是用銀做的，轎底是用金做的，坐墊是紫色的，

其中所鋪的乃耶路撒冷眾女子的愛情。錫安的眾女子啊，你們
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出去觀看所羅門王，頭戴冠冕，就是在他婚宴的日子，心中喜

樂的時候，他母親給他戴上的。』這裏講到這個轎子是用黎巴

嫩木做的，通常『木頭』我們講到人性，講到耶穌道道成肉身。

他說轎柱是銀，《聖經》裏面常常講到『銀』就是講到『救贖』。

然後講到『轎底是金』，講到的是祂的神性。『坐墊是紫色的』，

親愛家人，耶穌為我們預備的轎，是有形有體，皇親貴族的。

然後『其中所鋪的乃耶路撒冷眾女子的愛情』，大部分的譯本

都翻譯說『鋪的是新婦對耶穌的愛』，只有？？？的版本翻作

說『這裏是耶穌鋪著為耶路撒冷眾女子的愛情』。兩種解釋都

有，但是當然我是喜歡第二種——『耶穌鋪著祂為我們的愛情』。

然後講說：『錫安的眾女子，你們要出去觀看所羅門王，頭戴

冠冕，就是在他婚宴的日子，心中喜樂的時候，他母親給他戴

上。』『母親』是一個預表，很多時候，我們把《雅歌》裏面

『母親』解釋為『教會』。『錫安的眾女子，你們出去要看所

羅門王』，耶穌帶著冠冕，這個冠冕是在婚宴的日子，教會，

就是我們對他的愛，所以『冠冕』不是只是一個形體，是我們

對祂獻上的愛。耶穌戴上冠冕，然後祂心中喜樂。

親愛的家人，我跟你講，你要開始花時間更多的敬拜跟默

想神的話。我前一陣子一直在默想這段經文，到一個地步……

書拉密女《雅歌》裏面預表新婦的，她住在書念城，一個

鄉村。你能夠想像嗎？在鄉村田野，只有農舍的地方，有一天，

來了一個所羅門的轎，金的、銀的，黎巴嫩最上好、最高級的
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木頭，然後，有六十個人拿著刀守在旁邊，這樣子大步走到這

個書念城。好大的一個仗陣！書拉密女，這個新婦，也不過是

一個村姑而已！你有沒有想過合城驚動？合城都驚動說：『哇！

這是為誰？這是為誰呀？這個轎子是要來迎娶誰呀？』這個『所

羅門的轎』，就是這個救恩，就是這個福音，就是神為我們所

預備的！為了我們！親愛家人，是為我們的！你知不知道你有

多尊貴？所羅門王六十個勇士抬著轎子，大陣仗！真的我們算

什麼？世人算什麼？祢竟顧念他！真的是人算什麼？祢竟顧念

他！親愛的家人，這是我們的尊貴！你要常常這樣去默想，用

你的想像力。

我想像到一個地步，有一天我們晨禱會的時候……有一次

我喝茶時間錯了，結果晚上一直睡都睡不著，心裏還頗焦急的，

後來是去吃馬來托尼（安眠藥）才睡著的，我也不知道我幾點

睡著，我最後一次看表是 2 點了，我都不敢再看了。然後我們

早上 7:00 晨禱會，撥了鬧鐘我就起來，但是好累，我就想『今

天躺在床上晨禱吧！』然後就開始跟著他們敬拜，聽敬拜的歌，

有的時候精神很好，有時候又有一點困。突然間，這節經文回

到我的身上，我就感覺那個所羅門的轎『梆梆梆』就來了，我

就說：『主啊，不好意思！我躺在床上在敬拜祢，在參加晨禱

會。』因為關視頻。所以我跟你講，有時候視頻不開真的是有

原因的，不好意思，真的不能開，因為不像江牧師，她家裏有

個小的跪墊，她都是跪在那裏等候神的。我從以前就覺得我沒
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有訓練好，跪著我整個腿腰都痛。我就覺得說，你知道嗎？你

只是有一點點願做的心……你知道我雖然很累，但是我就覺得

『我還是想參加，我就是要參加，跟著他們唱，跟著他們念。

真的好累呀！』躺在床上，跟著他們唱，跟著他們念『哈利路

亞！哈利路亞！』所以有時候，腦子又不是很清楚，因為睡不

夠。但是你知道那天，我就突然間感覺到一個神極大的喜悅。

有的時候，我在家裏面，走到客廳，望望門外，我就在想：

『哇！如果有一天所羅門的轎真的抬過來了，不得了！我這個

小小的院子一定要驚動全地。』耶穌，60 個人，帶著祂的保護。

『你的眼必要見到王的榮美。』

親愛的家人，這個是真的末後的日子，你遇到任何沮喪的

事情，可以讓你再一次剛強起來有力量的時候，真的。這是一

個所羅門王大有能力！是我們的耶穌帶著他的天使天軍要來造

訪我們。親愛的家人，這要成為你常常跟神的一個遇見，在你

最需要的的時候，跟主說：『主啊，我真的很需要再看到你的

榮耀，我很需要再遇見你。』是很個人的，不是只在聚會裏面

的，是很個人的，因為當你遇到難處的時候，你不一定在聚會

當中，不一定馬上有這麼多人在你的旁邊，但是你就跟主說：

『主啊，真的很需要，我需要認識這位神何等的榮耀！』親愛

家人，當你的眼目被這個所吸引的時候，真的你的心會開始改

變。
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當我開始常常默想『神有多愛我、神有多愛我、神看我有

多寶貴』的這些經文……我們說『我們雖然黑卻是秀美』，我

們覺得說：『黑不重要，主祢還是愛我。但是我還是看不到我

哪里秀美。』當你知道你在神的眼中何等的寶貴，這就是你秀

美的地方啊。我那時候躺在床上，我想：『主啊，臉沒洗！頭

髮淩亂！哎呀！頭髮也該洗了！哎呀！』我真的覺得我又髒又

臭，又沒有很好的儀態。但是『所羅門的轎，你卻帶了 60 個勇

士，真的像那種王室的軍隊一樣要來造訪我。』

親愛的家人，真的我覺得，你有一點點力氣，有一點點力

氣，參加晨禱會。你有一點點力氣，你聖經不熟，也幫你錄了，

Bible Race，就上去聽，你真的沒有理由說你讀不懂了。有時

間，去默想！去回想！

我們讀一下《腓立比書》3 章 8 節：『不但如此，我也將

萬事當作有損的，因我以認識我主基督耶穌為至寶。我為他已

經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督。』在這裏特別講到『因

我以認識我主耶穌基督耶穌為至寶』，英文這裏是講到『神的

一個卓越』，其實就是摩西講的『祢顯祢的榮耀給我看』，祂

的卓越就在於祂的全知、全能、全愛、無所不在、無所不能，

這就是王的榮美，這就是祂的大能大力。

親愛的家人，我們越是在動盪不安的的時候，你有時候可

能會被抓到：『哇！很想看新聞怎麼樣了。地震怎麼樣了？戰
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爭怎麼樣了？示威怎麼樣了？學運怎麼樣了？』但是我不知道

你有沒有同等的時間。『主啊，我渴望更多的認識祢，認識祢

到底有多好？有多卓越？你說你愛我，到底有多愛？你說祢疼

惜我，到底有多疼惜我？主祢大能大力，祢到底有多麼的大能

大力？』親愛的家人，這是一個過程，你需要持續的為這個禱

告。

當我開始一直認識神有多愛我，有多欣賞我之後，也就是

我認識到我在神眼中的秀美，我覺得我這幾年一個很大的突破，

就是我可以像神一樣接納我自己不好的地方，從外表、長相、

說話、做事，我的表現。我開始可以從神的眼光、從祂對我的

保愛珍惜、從認識到我是皇親貴族、皇家的王女之後，我開始

可以接納我自己，我對我自己開始有耐性，我相信我會越來越

好，你不知道這帶給我心裏面多大的平安。

我最近發覺我有個很大的改變：有一次，我們的英文部在

開同工會的時候，我在講家人同行，我說：『我們第一件事當

然很重要，內在生活的根基，還有一件很重要，我們能夠長久

在一起服侍，就是我們真的要像家人一樣，我們享受彼此。』

然後我就突然間很自豪的想自誇一下，我說：『你知道嗎？你

們跟我在一起有多麼的有福嗎？我又會煮飯，又會開玩笑，所

以你們很容易跟我做家人。』有一個同工就說：『那是因為你

英文不夠好。』你知道嗎？突然間，空氣都凝結了。我就說：

『你講得真對。』這也是原因之一，因為我英文不好，所以當
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我不高興的時候，我很想指桑罵槐的時候，我都罵不出來，不

會講就算了，要回家想，想好久要怎麼樣跟他講，就開始為他

禱告，就知道就不講了，或者是就知道怎麼講了，那個恩慈就

又回來了。我們開完會之後，同工跟我說：『馬蒂娜，真的對

不起！我真的是跟你開玩笑！我不是故意的！』我說：『其實

你說的蠻有道理的…。』我真的覺得他說的是蠻有道理的，這

也是其中一個原因，我在英文部覺得家人同行的非常好，因為

我嘴的惡毒完全被封住了。所以神是不是很奇妙，帶我去英文

部？封久了，你就突然間忘記了你的武功了，雖然是不好的武

功，就被廢了。所以歡迎你們來英文部。

『雖然黑卻是秀美』，我覺得那個『秀美』不是你一直在

等人看你有多秀美。

以前，其實我又很愛江牧師，又很怕跟她多說話。因為我

怕多說話，她就告訴我哪里要改。我一天聽聖玲講說：『你知

道嗎？我最喜歡人家告訴我哪里不好了，我就可以改。』我想

說：『怎麼有這樣子的人？你太可怕了！』所以，以前每一次

江牧師說，你這裏很好，你這裏也很好，但是呢……我聽到這

個『但是』，我心就涼半截了。然後她就講，你怎樣怎樣怎樣。

我就又回到我的舊皮袋，覺得說：『老總就是這樣子，你做了

90%，她總是記得你那 10%沒做好的。』你知道我的意思嗎？『哎

呀！你就講完我好的就好了嘛！後面就不要講了！你這樣子，

你一講後面，我都忘了你前面講什麼了，你怎麼誇讚我，突然
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間那個東西都飛走了，你知道嗎？我就只記得後面，哎呀！你

還是覺得我不夠好。』

你的肯定一定要從神來。你一定要知道神如何待我這個小

小的村姑。你的肯定真的不是從人來的，太難了！真的太難了！

而且別人跟你講，那個粘在你身上都粘不久。

真的，江牧師講我不管多好多好，我就只記得後面的了，

然後我就很沮喪地離開了。所以我有的時候又愛她，又怕跟她

講太多話。

親愛的家人，持續性的你要去默想經文，到底耶穌在這裏

講的祂對你的愛，你要去問主：『主，這到底跟我有什麼關係？

是真的是這樣子嗎？祢可不可以顯給我看？』

我知道我這個村姑被所羅門王用 60 個勇士來迎娶之

後……上個月，江牧師就跟我講：『哎呀！你現在真的是傳承

哪……』誇讚完了之後，就講：『但是，你就是有些事情不夠

細，沒有做好，就是太粗了！』我那天就突然覺得：『哎呀！

講的實在是有道理。』我只是不知道會不會那麼快改過來，因

為這跟我的受造有一點關係：我從小就是粗心大意，我媽媽給

我帶一大堆東西出去，遠足回來的時候，我幾乎都丟光了，就

是一個人回來了，她給我的東西我全都丟在外面，我忘記了。

去越多地方丟的越多，每個地方丟一樣。所以我就覺得她講的

實在是太有道理了！
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真的，愛裏面沒有懼怕。但是不是說：『你要真愛我，我

就對你沒有懼怕。』而是指你跟神，神要來造訪教會。當你知

道你何等的寶貴，所羅門王啊！祂就是你的新郎啊！祂帶著 60

個勇士！真的，你下垂的手發酸的腳都要挺起來。

我不是沒有被打敗，親愛的家人，其實江牧師最知道我了，

每次看完她的報告都是我被打敗，她沒有被打敗。然後我就要

在家休息好幾天，然後跟主說：『主啊，祢再來造訪我。』

親愛家人，真的當你見到王的榮美，你就會有盼望，那個

盼望不是說我多安慰你。我現在真的覺得人好有限！你聽來聽

去，能夠給你力量嗎？真的，人好有限！但是你要去認識到底

這位為你死在十字架上的，祂為你成就了什麼？我們的眼必要

見到王的榮美，這個就是保羅所說的，他說：『我將萬事看作

有損的。』你如果沒有認識到耶穌的榮美，你很難把萬事看作

有損的，可能連十一奉獻對你來說都是一個規定，『哦！我必

須做。』但保羅說：『當我認識這位主耶穌基督祂何等的卓越，

這位神多麼的偉大，多麼的愛我，祂多麼的榮耀，祂多麼的尊

貴……』

《啟示錄》他們在那裏敬拜的每一句不是只是說說而已，

『尊貴榮耀、權柄能力都是屬於祢的』，親愛的家人，我們每

一樣都要去經歷，每一樣都要去經歷，每一個人我們都需要去

經歷，都可以去經歷！
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我真的覺得神很樂意來造訪我們，祂真的很樂意。如果我

們願意把我們的心思意念花一些時間在祂身上，否則，你不知

道嗎？你不願意花心思意念，祂來造訪你的時候，你都不在家，

你還在擔心害怕。為什麼？因為你沒有堅固臺可以奔進去，你

沒有那個隱秘處可以奔進去，然後你就會跟這個世界上的人一

樣，我們剛剛讀到《路加福音》25 章，因為你困惑，以至於你

焦慮，以至於你害怕，你擔心，然後你也會盲從。

末後的日子，神會做的就是讓你一直的被冒犯。親愛的家

人，沒有一個人是完美的，教會也不可能完美。還有我剛剛講

的『良善的夫子啊！』耶穌說：『你為什麼要稱我為良善？沒

有一個人是良善，只有神。』所有的事情，你不是馬上要選邊

站，而是『主，祢的心意是什麼？祢的話語是怎麼說？』

從逾越節，我每一次禱告、開車，任何我要看時間的時候，

我的手機的都是『11』『11』，我們要跟神對齊，我們要再一

次跟神的話對齊，跟神的心意對齊。不是一直是人的聲音，世

界的聲音。你也不是一直在等人的稱讚，等人的安慰。你現在

唯一能夠吃的大力丸就是耶穌。當你去默想神的話，啊！原來

神這麼看重我。啊！原來祂真的覺得我很美麗。』而且我也可

以接納我自己事情做不好。

其實有時候我不是想很多，我很單純，我有感動我就去做。

我就跟蒙恩說：『Bible Race 我想錄《雅歌》』因為我一直很
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喜歡《雅歌》這章書。等到我錄完之後，有一天我突然想：『等

到登的那一天，會被很多人在 YouTube 下麵留言，可不可以請

蒙恩回來講？』沒有比較就沒有傷害！我也想說：『完了！會

不會很多人留言？』我還在想：『沒有關係！沒有關係！做不

好，我再加油就好。』阿們？做不好就再做一次嘛！做不好再

做一次嘛！再不做好就再做一次。雖然現在網路都有記憶，你

已經沒有辦法抹殺掉了。

我記得以前我很自卑的時候，我們書房賣錄音帶，我每次

講完道，都覺得『我講得好爛噢！』居然還要拷貝出來賣，我

就想：『我要去書房把它全部買光，書房會不會覺得生意這麼

好再做？我可不可能就因為買我自己的資訊就破產了？』

現在網路有記憶，你做什麼事情，登上去，怎麼找都找得

到，『就讓它們留言吧，沒有關係！感謝主！我們都在進步當

中。』但是我知道這位所羅門王，所以你不需要看那個（別人

說什麼）。

英國王妃不是得癌症嗎？你看，之前她沒有出現，就一直

猜！還說她死了什麼的。你看這個網路是不是很恐怖？不出現

一下就又有什麼她先生查理有外遇了，又說她死了，結果到最

後她是得癌症。那天神就跟我說：『你看，真的不要羡慕人家

王親貴族，壓力這麼大，得癌症了。』你看我們這個王親貴族，

我們也有所羅門的轎，我們也有 60 個勇士，跟白金漢宮的勇士
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比，我們這個還是天使。但是神沒有給我們壓力，祂是來到一

個村莊，沒有人知道你的地方。

我有一天在讀《大衛生平》的時候，太感動我了！大衛在

那裏放羊，撒母耳要來膏大衛，沒有人叫他，但是神可以在曠

野當中把大衛叫出來。所以親愛家人，沒有人會埋沒你的，你

不會被埋沒的，除非是你真的時候沒有到。是不是？神真的來

農村迎娶我們。

我再回到經文，我覺得很重要，我們再念一次，我們就結

束在這裏。《以賽亞書》33 章 17-18 節：『你的眼必見王的榮

美，必見遼闊之地。你的心必思想那驚嚇的事，自問說：「記

數目的在哪里呢？平貢銀的在哪里呢？數戌樓的在哪里呢？」』

18 節就講到外面的環境會不好，但是餘民，真的就像江牧師講

的，外面環境越不好，這裏讚美的聲音越大，神要在我們當中

做的事情就越多。阿們？

所以我再鼓勵大家，你一定要記得！我看到有人討論新聞，

我們支持以色列不是因為他好，就像神愛我們，神揀選我們，

不是因為我們好。我們要做的是要為他們可以得救禱告，不管

是巴勒斯坦，不管是伊朗，在整個中東地區。是的，我們要支

持他，就是因為雅各會遭難，所以我們要幫助他。當他有一天

問你說：『教會為什麼對我們這麼好』？你就跟他說：『是因

為拿撒勒人耶穌的關係，所以我愛你，對你好。』你就可以開
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始跟他傳福音。這是我們愛他的原因，我們就是要愛到他問說：

『為什麼你對我這麼好？』然後你就告訴他，因為這位拿撒勒

人耶穌。阿們？

你要把祂成為你的經歷，成為你的造訪，好嗎？尤其是在

你最不容易的時候。在我最不容易的時候，我有時候會躺在那

裏，心情不好，我就會跟主說：『主啊，再來向我顯現，我真

的很需要看到祢，我要把我的眼目從這個環境再一次定睛在神

的身上。』你跟主說：『主，祢給我話，祢向我顯現。』這就

是遇見基督。


